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 Frente a quejarnos de casi todo, estar mal-

humorados, sentirnos víctimas de todo y por 

todo…. la vacuna del buen humor, de ser posi-
tivos, de descubrir oportunidades donde otros 
ven problemas.  
 
 Nuestros amigos y amigas con una discapa-

cidad mental son una de las mejores vacunas 

contra todas estas pandemias. Son una vacuna 

segura, yo mismo la he experimentado. No tie-

nen efectos secundarios negativos y no supo-

nen gasto de dinero. Sólo es querer y tomar la 

decisión de acercarse a ellos.  

 

 En Fe y Luz, nos hacen falta hombres y mu-

jeres valientes, que miren a los ojos cuando 

hablan, que construyan, que sumen, que apor-

ten, que propongan. Necesitamos personas 

con ganas de vivir con sus dificultades y heri-

das. Personas que acepten el barro como parte 

de la existencia.  

 

 Necesitamos personas-vitaminas cerca. Ne-

cesitamos personas dispuestas a aprender y a 

enseñar, a dar, a darse y a recibir.  

 

 Contemplo a Jesús en los Evangelios, y des-

cubro a la VACUNA con mayúsculas. Y cuando 

abro mi corazón a ella, su llamada a que yo, a 

que tú, ¡a que nosotros! le sigamos continuan-

do su misión y nos parezcamos un poco a Él, 

en medio de la pandemia y las pandemias. Por 

eso, NECESITAMOS A JESÚS, hoy y siempre, 

necesitamos la vacuna de su Amor y su         

Perdón.  

 

 ¿No estamos llamados Fe y Luz a ser vacuna 

hoy en medio del mundo? 

Editorial 
 

Tiempo de pandemia, 
tiempo de pandemias,  

tiempo de vacunas  
 

F rente a la pandemia de los extremismos, 

de tener que decidir solo entre blanco y 

negro, de la confrontación, la crispación, 

el mordisco al hermano, la crítica destructi-

va…. la vacuna de la sensibilidad del artista 
que descubre matices y claroscuros , y la de 
ponerse en el lugar del otro, de tratar de en-
tender para unir, de saber perder para ganar. 
Frente a la pandemia del aislamiento, del “cada 

uno en sus asuntos”, de convertirnos en zom-

bis sociales, de la mirada continua al propio 

ombligo…..la vacuna del proyecto común, del 
sueño colectivo. De crear grupo, amigos, co-
munidad, familia. De escuchar de forma activa, 
de tender puentes. 

 

 Frente a la superficialidad de las relaciones, 

de las apariencias, de la anestesia y el engaño 

de la propia imagen en las redes y en tantos 

foros….la vacuna de redescubrir la importancia 
de las relaciones en la vida, del encuentro real 
entre personas sin maquillaje, sin caretas, sin 
disfraz de que todo es genial, de la acogida en 
la fragilidad del otro. La vacuna de a la autenti-
cidad. 
 

 Frente al hacer y decir lo mínimo, del con-

formismo de aceptar cuatro migajas de liber-

tad, de no salir de “las cosas son así”, de ser bo-

rregos de la manada….la vacuna de la excelen-
cia de dar lo máximo y mejor, de luchar y com-
batir, de no rendirse antes de librar batalla, de 
ser mejores en lo que hacemos. De saber que si 
me equivoco, lo puedo reconocer y seguir ade-
lante. 
 
 Frente al sueño de ser más guapo, más rico, 

más poderoso y más famoso….la vacuna de 
disfrutar más de cada día, de valorar los peque-
ños detalles, de ser agradecido, de vivir la ruti-
na con pasión como si fuera “fiesta de         
guardar”.  

Raúl Izquierdo 
Coordinador internacional 
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Reportaje en la provincia "Jesus, Luz de los Andes" 

P reparada y convocada 

por Guillermo Rivero, 

Coordinador Provincial y 

su equipo de coordinación, 

tuvo lugar el sábado 26 de 

marzo a través de la platafor-

ma virtual Zoom de Fe y Luz 

Internacional. Se desarrolló en 

un ambiente de espiritualidad, 

con oraciones al inicio y fin de 

la jornada. 

 El lema de la jornada fue: 

"Unidos en el servicio, amor y 

amistad", siendo los temas 

centrales de formación "La res-

ponsabilidad en Fe y Luz", a 

cargo de nuestra Vicecoordi-

nadora Internacional, Elvira de 

Gomero, y "La persona con 

discapacidad en el corazón de 

nuestras comunidades", a car-

go de nuestra Vicecoordinado-

ra Provincial, Maritza Regala-

do. Ambos temas de gran inte-

rés, siendo abordado el prime-

ro, luego de la exposición, en 

grupos de trabajo, cuyas con-

clusiones harán llegar al Equi-

po Provincial. Además, respec-

to al segundo tema, un cues-

tionario fue alcanzado a los 

asistentes, quienes posterior-

mente también harán llegar 

sus respuestas al Equipo Pro-

vincial. 

 El Tesorero Provincial, Sr. 

Héctor Fiestas, expuso sobre 

las finanzas y recordó a la au-

diencia sobre el compromiso 

de las comunidades hacia Fe 

y Luz Internacional. Hizo una 

explicación sucinta sobre el 

informe que había enviado a 

las comunidades a través de 

sus respectivas vicecoordina-

doras provinciales. Se puso a 

disposición de la audiencia 

para absolver cualquier inte-

rrogante al respecto. 

 Hubo animaciones a cargo 

de algunas comunidades a 

través de presentaciones, 

cantos, bailes, juegos y diná-

micas, que alegraron la jorna-

da. 

UNA JORNADA DE FORMACIÓN PARA LOS COORDINADORES Y EQUIPOS DE COORDINACIÓN DE 

LAS COMUNIDADES DE LA PROVINCIA "JESÚS, LUZ DE LOS ANDES" (CHILE, COLOMBIA, ECUA-

DOR, PERÚ) FUE ORGANIZADA POR GUILLERMO RIVERO, COORDINADOR PROVINCIAL Y SU EQUI-

PO DE COORDINACIÓN, Y TUVO LUGAR EL SÁBADO 26 DE MARZO A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA 

VIRTUAL ZOOM DE FE Y LUZ INTERNACIONAL.  

Unidos en el servicio, 
amor y amistad 

Las jornadas de formación son 

muy importantes y necesarias 

para la buena marcha y conti-

nuidad de las comunidades, 

pues a través de ellas los líde-

res con más experiencia van 

preparando a nuevos líderes 

que asumirán responsabilida-

des a través del servicio. 

 

YOLANDA SEMINARIO 
Vicecoordinadora provincial, Perú 
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EL RESTAURANTE PANORÁMICO "LE PERCHOIR" UBICADO EN PARIS ACOGIÓ UN DESFILE DE MODA ESPECIAL: LOS 

ALUMNOS CON DISCAPACIDAD DE LA ESCUELA EIN GEDI DE BURDEOS DESFILARON ENTRE GRANDES APLAUSOS  

D iez modelos luciendo 

ropas extravagantes 

cruzaron la alfombra 

roja de "Le Perchoir". Lucia era 

la Reina de Inglaterra y saluda-

ba al público imitando el mo-

vimiento de muñeca de la 

Reina Elizabeth, mientras que 

Agustín era el profesor Torna-

sol con su sombrero de flores. 

No parecían altivos ni camina-

ban como robots. Se equivo-

caban de sentido, se les caían 

los sombreros, caminaban de 

forma torcida, estallaban en 

carcajadas… y eran fuertemente 

aplaudidos en un ambiente ami-

gable. Eran los alumnos de la es-

cuela Ein Gedi, un establecimiento 

para niños con habilidades dife-

rentes. 
 

 Un desfile de moda para 

financiar la escolaridad de 

los alumnos 

 Henriette y Matthieu 

Neny1, presentadores del des-

file, crearon esta escuela en 

Burdeos hace cinco años para 

que su hijo Eli pudiera estar 

bien acogido. La escuela se-

cundaria Ein Gedi toma su 

nombre de un oasis de Tierra 

Santa donde los viajeros sa-

cian su sed antes de reem-

prender la marcha.  Pero la 

escolaridad personalizada es 

cara, cuesta unos 13 000 euros 

por niño al año. Y los Neny 

quieren asegurarse de que no 

cueste más que en el sistema 

educativo nacional.  

 Para recaudar fondos, los 

fundadores y los profesores 

compiten entre sí en su inge-

nio. Este año, los profesores 

de arte y teatro se unieron 

para lanzar un desfile de mo-

da, cuya recaudación se des-

tinó a la financiación de la 

escolaridad.  

 Stéphanie creo trajes dig-

nos del teatro junto con sus 

alumnos, mientras que Marie 

acentuó el desfile con un tex-

to poético muy divertido. El 

restaurante fue prestado, el 

equipo y los alumnos de Bur-

deos encontraron amigos y 

amigos de amigos para que-

darse en París… En resumen: 

¡fue todo un éxito! “¡Qué ale-
gría debieron sentir al verse 
aplaudidos por una vez!”, 

confiesa Sandrine, la madre 

de Maxence y Augustin que 

desfilaron. “Estamos pensan-
do en la próxima”, concluye 

Henriette con entusiasmo, 

pensando ya en la siguiente, 

“la carrera de los héroes” y 

una representación teatral en 

junio. 

  

OLIVIA DE FOURNAS  

para Familia Cristiana 

 

Reportaje en Paris 

 Desfile de moda 

1 Matthieu y Henriette Neny fue-

ron coordinadores de la provin-

cia France Entre deux Mers. 
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“Todo lo puedo  
en Cristo que me fortalece” 

 En Reino Unido 

 A finales de febrero, animé 

la primera asamblea provincial 

virtual de la nueva provincia 

del Reino Unido (Inglaterra, 

Gibraltar, Escocia y Gales). Esta 

Provincia ha pasado por un 

periodo de renovación y dis-

cernimiento sobre el futuro de 

Fe y Luz en esos países. Ahora 

es una provincia mucho más 

pequeña, en gran parte debi-

do al envejecimiento de las 

comunidades, que forma par-

te del ciclo de la vida, pero 

también debido a otros retos a 

los que nos hemos enfrentado 

en los últimos tres años. Sin 

embargo, sigue siendo muy 

fuerte en espíritu y visión.   

  Aunque la asamblea era 

virtual, la vida de las comuni-

dades brillaba a través de las 

pantallas. Alguien me dijo que 

el nuevo logo de Fe y Luz es 

como un barco que navega 

hacia el futuro. Creo que esta 

nueva Provincia tiene real-

mente esa visión, con una 

energía renovada y un sentido 

de la misión a futuro. Karen 

Donnan fue confirmada como 

coordinadora provincial para 

un segundo mandato. Su nue-

vo equipo tiene muchas caras 

nuevas que aportan una ma-

ravillosa muestra de dones. 

Muchas gracias al anterior 

equipo que ha dedicado tan-

to tiempo, cuidado y amor en 

todo lo que ha hecho.  

  

 En Irlanda 

 En marzo, fui a Irlanda pa-

ra animar la asamblea provin-

cial. Unos días antes, el orga-

nizador se enteró de que el 

alojamiento que habíamos 

reservado no estaría disponi-

ble debido a la llegada de 

familias ucranianas. Puedo 

deciros que nos alegramos 

de escuchar esta noticia. Nos 

encontraron otro lugar en la 

misma ubicación. Cuando lle-

gué, todo estaba muy tran-

quilo porque las familias ha-

bían llegado a las 4 de la ma-

ñana. Al día siguiente, pude 

ver a los niños jugando tran-

quilamente en el césped con 

pelotas. Las madres los vigila-

ban muy de cerca. No puedo 

imaginar lo que han presen-

ciado en sus cortas vidas, pero 

he rezado para que con el pa-

so de los días sientan la acogi-

da, la amistad y el amor. Ber-

nie propuso que podíamos 

comprar pequeños regalos 

ucranianos y ella le dio el di-

nero al director para que lo 

gastara en las familias. Estaba 

muy agradecido.   

 La asamblea estuvo marca-

da por mucha alegría y paz. 

Nos reunimos en pequeños 

grupos para debatir las priori-

dades para los próximos cua-

tro años, que es una parte im-

portante del mandato del 

nuevo coordinador. Estaba 

claro que era bueno hablar y 

escucharse de nuevo en per-

sona.  

 Bernie Noonan fue elegida 

como coordinadora provin-

cial.  

Noticias de las provincias del Reino Unido, Irlanda y Aurora Boreal 

LA ASAMBLEA DE REINO UNIDO TUVO QUE ORGANIZARSE DE MANERA VIRTUAL, PERO TRAS MUCHOS MESES DE AU-

SENCIA, ANN EMMOTT, VICE-COORDINADORA INTERNACIONAL, PUDO VIAJAR A IRLANDA Y NORUEGA PARA ANIMAR 

LAS ASAMBLEAS PROVINCIALES, ¡DE VERDAD!  EN SU INFORME SE PUEDE SENTIR LA ALEGRÍA DEL ESPERADO REEN-

CUENTRO. 

Karen 
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 En Noruega 

 En abril, volví a preparar 

mis maletas para ir a la asam-

blea de la provincia Auroras 

Boreales (Dinamarca, Estonia, 

Noruega y Suecia). ¡Qué ale-

gría volver a reencontrarse 

después de muchos contra-

tiempos por culpa de la covid! 

Era evidente que el corazón 

de nuestra asamblea eran 

nuestras comunidades y ami-

gos. Fuimos bendecidos, 

¡teníamos tantos tesoros que 

compartir! ¡Fue una verdadera 

alegría contar con tantos mú-

 

sicos de todos estos países!  

 Compartimos un Power-

Point que explicaba el 

acompañamiento de forma 

clara y sencilla con imáge-

nes y palabras “el camino de 

Emaús”. Con ayuda de ami-

gos de Dinamarca y Tony de 

Suecia para la votación y el 

conteo, confirmamos a Bir-

gitt Aarrestad para un se-

gundo mandato.  

  La oración de Fe y Luz 

nunca había sido tan pode-

rosa en todas las asambleas 

provinciales. Quisiera expre-

sar mi más profunda grati-

tud a todas las provincias 

que acompaño por su aper-

 

Mary Cosgrove  

pasa la antorcha a Bernie 

Reino Unido 

 

• Inglaterra: 6 comunidades 

• Escocia: 1 

• Gales: 2 

• Gibraltar: 1 

 

Irlanda: 17 

 

Auroras Boreales 

 

• Dinamarca: 4 

• Estonia: 2 

• Noruega: 12 

• Suecia: 7 

Birgitt 

tura al llamado de Dios. Ha 

sido un placer trabajar con los 

equipos de nominación. Gra-

cias por aceptar las funciones 

y por su preparación en la ora-

ción. Doy gracias con voso-

tros: “Todo lo puedo en Cristo 
que me fortalece” (Filipenses 

4,13). 
  

ANN EMMOTT  
Vice-coordinadora internacional  
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Reportaje en la provincia de la "Cruz del Sur" 

 

 

cabo los preparativos para ce-

lebrar el 50° aniversario el pri-

mer fin de semana de mayo 

para todas las comunidades 

de Nueva Zelanda. 

 

 

 Tracy Tohl (vice-coordinadora) 

ha trabajado con ahínco para reco-

pilar y unir los documentos anti-

guos y actuales de las comunida-

des australianas para un libro sobre 

Fe y Luz. Se decidió añadir las co-

munidades neozelandesas a esta 

publicación. 
 

 Tuvimos la suerte de parti-

cipar en un retiro en línea or-

ganizado por El Arca Interna-

cional en el Centro Espiritual 

La Ferme-Trosly para celebrar 

el 50° aniversario de Fe y Luz. 

El tema fue: “Jesús, tú nos has 
llamado a seguirte”. El retiro 

fue animado por Tim Buckley y 

N uestro primer encuen-

tro de consejo provin-

cial de 2022 se celebró 

el 9 de febrero. Fue muy 

bueno volver a comunicarnos, 

pero debo decir que Zoom no 

sustituye realmente el contac-

to personal que tanto valora-

mos en nuestros encuentros 

de consejo y en nuestras co-

munidades. 

 

 Los informes fueron pre-

sentados por el coordinador 

provincial, el capellán y los 

vice-coordinadores provincia-

les. Lamentablemente, surgía 

un hilo conductor por parte 

de muchas de nuestras comu-

nidades:  

 

− el envejecimiento; 

− los equipos de coordinación 

envejecen y es difícil reclu-

tar nuevos miembros; 

− no hay suficientes padres y 

amigos capaces de asumir 

funciones de liderazgo; 

− el cansancio a causa de la 

covid. 

 Muy pocas comunidades 

australianas pudieron reunir-

se. A nuestros amigos neoze-

landeses les ha ido un poco 

mejor, ya que no ha habido 

tantos confinamientos en el 

país. 

 

 Dos de las prioridades del 

consejo provincial son: 

− ¿Qué significa ser de Fe y Luz 

en pleno siglo XXI en esta 

parte del mundo? ¿Cuál es 

nuestra misión y nuestro 

mensaje? 

• Explorar diferentes for-

mas de ser una comuni-

dad. 

 

 Debido al cierre de las 

fronteras internacionales en 

ambos países y a las restric-

ciones de confinamiento, el 

año pasado se tomó la difícil 

decisión de celebrar el 50° 

aniversario en nuestros pro-

pios países y no juntos. 

 

 Nueva Zelanda estaba lista 

para salir, de repente, una se-

mana antes del campamento, 

el país volvió a entrar en fase 

roja.   

 

 No se puede decir que las 

comunidades Fe y Luz no son 

resilientes. 

 

 Se reprogramaron las re-

servas y se están llevando a 

 Noticias cortas 
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Fe y Luz Denver de Estados 

Unidos. 

 

 Las comunidades neozelan-

desas también lloraron la parti-

da de dos de sus primeros 

miembros: Doreen Swinburne, 

la primera coordinadora nacio-

nal de Nueva Zelanda, y Eila 

McDonald, miembro fundador 

de Kimi Ora. Que descansen en 

paz. 

 

 Seguimos rezando por los 

miembros de nuestras comu-

nidades que no la pasan bien. 

Que nuestro Dios de amor los 

guarde en sus manos. 

 

 En diciembre, tuve el privi-

legio de animar y dirigir una 

celebración por el cierre de la 

comunidad Blessings en las 

tierras altas de Nueva Gales del 

Sur. Esta comunidad se reunía 

desde hace muchos años. Fue 

una celebración llena de reco-

nocimiento por la vida de la 

comunidad y sus miembros 

tienen la intención de seguir 

reuniéndose parar almorzar o 

tomar un café de manera regu-

lar. Recordando que el coordi-

nador en Fe y Luz es un servi-

dor, puedo decir a Sue y Dain: 

“¡Bien hecho, buenos y fieles 

servidores!”. 

 

 En este mundo de creciente 

oscuridad, que vivan con espe-

ranza y “sigan brillando en el 

mundo como estrellas en el 

universo”. 

 

 

 
  

PAM BARKER  

y el Consejo Provincial 

Número de comuni-

dades 

 

• Australia: 5  

• Nueva Zelanda: 5 
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Testimonio 

La confirmación de Adea 

A dea Maria nació el 19 de febrero de 
1994. Terminé mi embarazo sin tener 
una idea precisa de lo que tenía mi 

bebé: ella no tomaba el pecho, casi siempre 
parecía estar dormida. Poco a poco, nos dimos 
cuenta de que su desarrollo no era normal. 
Cuando ella cumplió dos años, el médico nos 
anunció que Adea tenía problemas de desarro-
llo mental, además de problemas renales. A la 
edad de tres años, el psiquiatra le diagnosticó 
retardo mental moderado (en aquel tiempo el 
término “autismo” no existía en Albania). 
 Durante el verano de 1996, las Hermanas 
Franciscanas llegaron a nuestra ciudad. Las 
observamos con curiosidad pues nunca había-
mos visto a religiosas. Ellas vivían en nuestro 
edificio y así pudimos conocerlas mejor, esta-
blecimos una buena relación y compartimos 
nuestras dificultades. En aquella época, yo te-
nía 26 años, mi padre había fallecido en un 
accidente de coche y me encontraba en una 
situación psicológica muy difícil. Estaba física-
mente cansada, debía trabajar y Adea siempre 
me necesitaba. Además, mi hijo de un año 
también me reclamaba. Tenía que ocuparme 
de toda la familia. Las Hermanas intentaron 
ayudarme y aconsejarme. Iba a la misa todos 
los días junto a mi hija. Las Hermanas me pre-
guntaron si yo era ortodoxa; yo contesté que 
era bektashí (orden religiosa islámica) pero 
que amaba la fe católica. En la ciudad donde 
nací, la mayoría de la población es musulmana 
con una minoría ortodoxa, pero todos vivía-
mos en armonía.  
 A la edad de cuatro años, Adea caminaba 
con mucha dificultad y no hablaba. Las Her-
manas me invitaron junto con Adea a asistir a 
los juegos que ellas organizaban para los otros 
niños, pero era difícil para ella participar. 

 Un día, las Hermanas me propusieron lle-
varla a Italia para una visita médica. Yo tenía 
que partir y dejar a mi familia… El viaje fue en 
coche. Pero Adea no soportaba el viaje, debi-
mos parar varias veces y ella no quería subirse 
nuevamente al coche, lloraba mucho. Final-
mente, llegamos a Palermo en la casa de las 
religiosas que nos acogieron con mucho afec-
to. Luego de ser hospitalizada, Adea empezó la 
ortofonía y la fisioterapia. Encontramos un 
jardín de niños con niños normales donde una 
religiosa cuidó mucho de Adea. Ella estaba 
muy contenta, cada domingo tenía mucha pri-
sa por ir, luego íbamos a la misa. Las Herma-
nas me preguntaron si yo quería que Adea sea 
bautizada y dije que sí. Las Hermanas organi-
zaron una hermosa celebración con muchos 
amigos. Yo estaba contenta pues veía que algo 
estaba cambiando. Yo quería quedarme en Pa-
lermo, pero mi familia me necesitaba. Después 
de nueve meses, regresamos a Albania. 
 Allá donde vivíamos, Adea no tenía ningu-
na oportunidad de seguir alguna terapia ni de 
ir a un jardín de niños. Por ello tuvimos que 
mudarnos a Tirana. Escuchamos que había 
una escuela pública especial. Mi hija asistió a 
esa escuela desde los 6 hasta los 18 años, pero 
sin alguna mejora visible. 

Quisiera compartir con vosotros el largo caminar, las alegrías y emociones del 
día especial cuando mi hija Adea recibió el sacramento de la confirmación en la 
catedral San Pablo de Tirana, en Albania. 
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 Después de terminar la escuela, Adea se 
quedó en casa durante dos años. La organiza-
ción Caritas me orientó hacia un centro ges-
tionado por religiosas. Ellas trabajaban con 
profesionalismo y entrega: era como una fami-
lia. Pero cerró al cabo de seis meses.  
 Al poco tiempo, nos enteramos de la comu-
nidad Fe y Luz que nos gustó mucho. Allí ha-
bía muchos amigos y jóvenes que nos amaban 
y participamos de manera regular en los en-
cuentros: era como una gran familia. 
 Adea quería hacer su confirmación. Yo la 
llevaba a la catedral para el catecismo cada 
sábado. Mi hija encontró muchos jóvenes que 
también se estaban preparando. Pero yo esta-
ba preocupada: ¿ella podría seguir el catecis-
mo o más bien sería un peso para los demás? 
Adea seguía y escuchaba atentamente la pala-
bra de Dios. 
 El día de la confirmación se acercaba y te-
níamos que elegir un padrino. Fue difícil pues 
yo vengo de una familia musulmana, no tengo 
familiares católicos y en nuestro barrio todos 
son musulmanes. Finalmente, elegimos a Albi-
na, una amiga de la comunidad Fe y Luz, 
quien aceptó con alegría.  
 El 9 de junio de 2019, mi emoción fue gran-
de al ver a mi hija en medio de aquel grupo de 
jóvenes. El día anterior no pude dormir debido 
a la ansiedad. Albina me dijo: “No te preocu-
pes, confía todo a Aquel que es más grande 
que nosotros”. Y así sucedió. Rodeada de ami-
gos de Fe y Luz y de su madrina, Adea estaba 
tranquila, sonreía, sus ojos brillaban y su cora-
zón latía de alegría. Después de la ceremonia, 
celebramos en las oficinas de Caritas. Mi hija 
estaba contenta, ella abrió sus regalos y abrazó 
a todos sus amigos. 
 Quiero agradecer a Dios quien me dio la 
fuerza para afrontar todas las dificultades y 
agradecer a todos quienes me ayudaron y apo-
yaron con Adea durante todos estos años. 
 ¡Gracias a cada uno de vosotros y que Dios 
os bendiga! 

  
Sombras y Luz 

Febrero 2022 
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A sus nueve años, Paolo no habla y estoy 

segura de que nunca lo hará, aunque a veces 
sintamos el sonido de su voz. Las palabras no 
tienen un significado para él, al igual que las 
imágenes y los números. Parece que no tiene 
acceso a ninguna forma de comunicación. Sin 
embargo, con mucho trabajo y energía, conse-
guimos implementar mecanismos de autono-
mía y estímulos verbales. ¡Fueron enormes vic-
torias! 
 Necesita ayuda y supervisión constantes 
porque se mete en muchos problemas. Le fas-
cina el agua, salta, corre y huye de todo. No 
sabe jugar, pero le gusta mirar los objetos lu-
minosos y sonoros. 
 A pesar de ello, nos comunicamos mucho 
con Paolo. Está loco por la música. Cuando le 
tocamos, nos da su mano para acariciar, nos 
aprieta el brazo y nos pellizca las ma-
nos. Sonríe y su sonrisa es contagiosa, tiene 
una energía increíble. Paolo suele parecer feliz, 
excepto cuando muestra ansiedad: entonces se 
muerde y se jala el cabello.  
 Es muy sensible a la forma en que entramos 
en contacto con él. Su aparente indiferencia 
puede sugerir que no quiere que se le acer-
quen. Pero si le atendemos sin intentar captar 
su mirada, sin darle tiempo a tocarnos, sin 
cantar ni hablar, él sufre: está al borde de las 
lágrimas. Algunas personas se sienten más in-
clinadas a ir hacia él, incluso si eso significa 
hacerle bromas con amabilidad, desvivirse pa-
ra conseguir una mirada o una sonrisa.   
  
 ¿Qué podemos esperar de Paolo? 
 Durante mucho tiempo me pregunté por el 
sentido de su vida. Me hizo crecer en un ca-
mino difícil pero rico en humanidad. Pero, ¿la 
vida de uno solo tiene sentido porque sirve a 

Testimonio 

 ¿Cuál es el sentido  
de la vida de Paolo? 

los demás? Paolo no es un “niño médico” que-
rido por Dios para nuestra salvación. ¿Cuál es 
entonces el sentido de la vida de Paolo? ¿A 
qué ha sido llamado? 
 Creo que Paolo se siente amado, pero 
¿cómo él puede amar? Sus reacciones buscan 
la comodidad. Todo anda bien si él está bien, 
pero es un infierno si él no lo está. Nunca he 
visto en él un gesto de compasión o compre-
sión por el otro: esa es una de las principales 
características del autismo. Todo gira en torno 
a él, a veces me siento como su esclava ya que 
me obliga a levantarme diez veces por la no-
che sin que él parezca entender que me está 
haciendo daño. 
 ¿Cómo puedo entonces llevarlo por el ca-
mino de la caridad? Es imposible, porque esa 
palabra no tiene ningún significado para él y 
esa realidad es absorbida sin ser devuelta. No 
se puede esperar nada por ese lado. 
  
 ¿Cómo alimentar su vida interior? 
 ¿Cómo rezar sin lenguaje? ¿Cómo se puede 
acceder a la Palabra de Dios sin entender las 
palabras ni las imágenes? 
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Nada me molesta más que alguien que, porque 
Paolo sonrió durante una canción, quiera creer 
que tiene impulsos místicos. No, él sonríe ante 
una melodía que conoce o ante un sonido par-
ticular. Es cierto que es conmovedor verlo son-
reír a veces cuando cantamos un Ave María, 
probablemente porque le recuerda un momen-
to feliz. 
 ¿Por qué no admitir la terrible realidad de 
su discapacidad que lo aparta de la grandeza 
que tiene el hombre para ser caritativo, así co-
mo en su búsqueda de Dios? Dado que no pue-
de participar en ello ni ser consciente de lo que 
pierde, ¿su vida tendría menos valor que cual-
quier otra? ¿Su vida sería menos querida por 
Dios que la de un santo? 
  
 ¿Qué sentido tiene? 
 Hace tiempo habíamos renunciado a llevar 
a Paolo a misa, con culpa claro. Hay que decir 
que él no se comporta en absoluto como debe-
ría: es lógico que vaya a beber de la fuente, que 
corra sin parar, que grite para hacer eco… Por 
no hablar del hecho de que no muestra ningún 
interés en lo que ocurre durante la misa. Su 
presencia impide a todos rezar. Por supuesto, 
la parroquia tendría que conocerlo mejor para 
aceptarlo, pero nosotros, como padres, esta-
mos cansados de dar explicaciones, de justifi-
car su comportamiento, de seguir soportando 
esta lucha. Confieso que la presencia de Paolo 
en la misa es demasiado emotiva para mí. Va 
con sus amigos de “Brazos Abiertos” y durante 
los encuentros de Fe y Luz.  
 En casa, la presencia de Paolo queda exclui-
da cuando intentamos rezar en familia. Ya es 
un reto con los pequeños (¡pero parece que es 
lo mismo con los grandes!). Así que, con Paolo 
en medio, todo se desmorona. Pero a menudo 
pongo un CD con bonitas canciones en su ha-
bitación y cantamos con él.  
 Durante los encuentros de Fe y Luz, me 
gusta mucho el tiempo de oración, un momen-
to de recogimiento donde los demás cuidan de 
mis niños y yo sostengo a Paolo sentado entre 
mis piernas. Es un poco agitado, pero es corto, 
sencillo y estamos todos juntos. 

 ¿Y los sacramentos? 
 Paolo está bautizado y a no ser que crean 
que es un ser lleno de Dios por el milagro de 
su discapacidad, ¿por qué no pudo hacer la 
primera comunión? ¿La excusa de que no en-
tiende lo que hace, a pesar de nuestros esfuer-
zos, es suficiente para negarlo? 
 Al fin y al cabo, Dios no es un concepto, 
sino una persona, y me parece que la comu-
nión es precisamente el único modo, no de 
entender, sino de encontrar a Cristo. 
 Pienso en lo que me dijo una vez un sacer-
dote que además me conmovió: “Dios no nece-
sita los sacramentos para encontrarse con 
quien él quiere. Actúa como quiere, más allá de 
los sacramentos”. 
 ¿Y la confirmación? ¿Acaso él no necesita el 
Espíritu Santo más que los demás para cre-
cer? ¿No tiene sentido para un niño como Pao-
lo este sacramento que nos envía como testi-
gos de Cristo? ¿Por qué los ortodoxos dan es-
tos sacramentos juntos a los recién nacidos y 
por qué es tan complicado hacerlo para los 
niños con discapacidad en la Iglesia Católica? 
  

 
Maria Amelia  
Sombras y Luz 
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Elvira 

−El profeta Jeremías, que solo es un niño sin 
talento para la oratoria, pero que acepta 
llevar el mensaje de Dios al mundo 
(Jeremías 1); 

−La Virgen María que dio un sí total al ángel 
que vino a anunciarle que daría a luz al Sal-
vador (Lucas 1:26-38). 

 Vemos que la viuda de Sarepta, el profeta 
Jeremías y María tuvieron un gran valor. A 
pesar del riesgo que corrían, aceptaron de to-
do corazón hacer su parte para que venga el 
reino de Dios. Sabían que eran pequeños y 
vulnerables, pero no pidieron a cambio resul-
tados espectaculares, éxito o poder. Simple-
mente dejaron que la levadura actúe. 
 Ser levadura requiere que superemos mu-
chos miedos: el miedo a perdernos, el miedo a 
hacer el ridículo o a perder el control de nues-
tras vidas. Sin embargo, si lo conseguimos, 
quizás surja una riqueza insospechada en 
nuestras vidas y en las de muchos de nuestros 
hermanos y hermanas. 
 ¿Nos atrevemos a ser levadura? 
  
 
 

Joëlle Kielwassser 
Vicecoordinadora provincial, Bélgica 

 

Testimonio 

E l equipo de coordinación internacional 
de Fe y Luz se reunió por Zoom del 4 al 6 
de marzo. Para esta reunión, eligieron 

un bello lema: “Llamados a ser levadura”. 
 Jesús, en Lucas 13:20-21, nos dice: “¿Con qué 
puedo comparar el reino de Dios? Es como la 
levadura que una mujer mezcla con tres medi-
das de harina para hacer fermentar toda la  
masa”. 
 El Papa Francisco, al recibir a una represen-
tación de Fe y Luz en octubre de 2021, tam-
bién habló de la levadura: “Dentro de las co-
munidades cristianas, os invito a tener el estilo 
evangélico de la levadura: no os aisléis ni os 
cerréis, sino que participéis en la vida de la Igle-
sia, en las parroquias y en los barrios, aportad 
vuestra experiencia y dad testimonio de la op-
ción de Dios por los últimos, los pequeños, los 
excluidos. Que el espíritu de comunión y de 
amistad, que forma parte de vuestro carisma, 
os haga siempre instrumentos de reconciliación 
y de paz, especialmente allí donde hay conflic-
tos y divisiones.” 
 ¿Qué significa ser levadura? La Biblia nos 
da muchos ejemplos: 
−La viuda de Sarepta, que accede a dar al pro-

feta Elías todo lo que queda para comer 
para ella y su hijo (1 Reyes 17:8-16); 

Amados a ser levadura 
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N os reunimos con tres comunidades de 
Roma para celebrar juntos el Domingo 
de Ramos. Hacía tres años que no po-

díamos vernos para este tradicional encuentro. 
 Como siempre, la residencia de San Gaetano 
nos acogió con gran disponibilidad para un fin 
de semana lleno de emociones, sobre todo para 
reencontrarnos con viejos amigos y descubrir 
las caras de otros nuevos. Profundizamos en la 
historia de San Pedro: hicimos un mimo sobre 
algunos pasajes del Evangelio que lo muestran 
al lado de Jesús, episodios hermosos como su 
llamada primero como discípulo y luego como 
cabeza de la Iglesia; y el más difícil: su nega-
ción.  
 Cada pasaje estaba representado por una 
imagen preparada durante una actividad ma-
nual: un corazón, un gallo o una piedra. 
 En pequeños grupos, nos preguntamos jun-
tos qué parte de Pedro nos resonaba y qué 
imagen nos representaba más en este momen-
to. El domingo, tras el tradicional paseo junto 
al mar, cantamos la entrada de Jesús en Jerusa-
lén con ramas de olivo, seguido de la misa cele-
brada por el Padre Lucas. 
 

Antonietta Pantone 
Comunidad San Gregorio 

 Fin de semana de Ramos  
en Santa Severa 

Testimonio 
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¡Q ué dolor en esta Cuaresma, qué imá-
genes de guerra, devastación y deses-
peración! ¡Cuántas penurias para 

hombres y mujeres, niños y ancianos en una 
Ucrania que solo quería paz y tranquilidad! ¡Y 
cuántas otras guerras continúan en el mundo, 
sin ser mencionadas en nuestros días! 
  
 Demasiado dolor lleva a rechazar escuchar 
otras noticias negativas. Cerrar los ojos, voltear 
la cabeza. Pero nosotros somos los que encen-
demos una lámpara en lugar de maldecir la 
oscuridad. Sabemos que el Señor de la Paz está 
cerca de los que sufren, incluso en los momen-
tos más terribles. Nosotros estamos entre los 
que no voltean la cabeza.  
  
 Os escribo después de la misa de Jueves 
Santo. Cada vez me encuentro pensando, en 
silencio ante el sepulcro, cuán humanamente 
sufrió Jesús: cuántas laceraciones en su carne, 
cuántos golpes, el dolor de los clavos y la coro-
na de espinas. Un dolor que contiene el dolor 

¡Ha resucitado,  
realmente ha resucitado!  

Testimonio 

de todo cuerpo torturado, de todo cuerpo des-
garrado por las heridas, de todo enfermo, de 
todo desesperado.  
  
 Cada vez que recitamos la oración de Fe y 
Luz, pedimos estar al pie de la cruz con María 
“junto a los crucificados del mundo”. Y la ima-
gen de la cruz contiene todo el sufrimiento 
humano.  
  
 Esta oración se recita cada noche desde el 
comienzo de la invasión a Ucrania. Muchas 
personas se han reunido desde lejos, para lle-
var consuelo y esperanza a los que no han de-
jado el país bombardeado y doblegado por el 
hambre y la destrucción. Los amigos de Rusia 
fueron los primeros en unirse, y ahora muchos 
continúan los lunes y jueves, con gente de to-
do el mundo, desde Lituania hasta Canadá.  
  
 ¡Cuánta paz me han dado esas miradas, in-
cluso esta noche! ¡Cuánta esperanza! Mientras 
haya personas capaces de rezar juntas, de ele-
gir la unidad y no las divisiones, nuestro mun-
do tan desesperado podrá volver a encontrar la 
esperanza.  
  
 La fuerte fe de muchos ucranianos; la dul-
zura del rostro de la coordinadora provincial 
Oksana; la tenacidad de Ulyana (con quien 
trabajé durante dos años en el consejo interna-
cional); la participación de una niña con sín-
drome de Down vestida con ropas tradiciona-
les; la ternura de una madre junto a su hijo en 
silla de ruedas (que, aunque quisieran, no po-
drían huir a otros países); la dulce voz de los 
amigos que proponen canciones para compar-

Angela Grassi, vicecoordinadora internacional, acompaña a las tres provincias de Italia, 
incluyendo también a Chipre, Grecia, Albania, Galilea, Croacia, Bosnia y Suiza. Con mo-
tivo de la Pascua, ha enviado esta carta a todas sus provincias. 

Angela 
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tir juntos, en diferentes idiomas: todo queda 
impreso en el corazón.  
  
 He aquí que, en cada uno de ellos, el Señor 
ha resucitado. Está vivo y presente. Puedes 
verlo. Danos, Señor, una fe sencilla y tenaz 
como la de aquellos que encuentran en ti el 
valor de permanecer y esperar contra toda de-
sesperación.  
  
 Tú, el Resucitado, ilumina nuestros pasos. 
Guíanos en nuestro camino, ayúdanos a seguir 
siendo una verdadera familia, donde no nos 
abandonemos, sino que permanezcamos cerca 
de los que tienen dificultades.  
  
 Señor Jesús, quita las piedras que oprimen 
nuestros corazones, no dejes que el mal ocupe 
ese lugar y danos tu paz.  
  
 ¡Feliz Pascua!  
 
 
 

Angela Grassi 

Oksana, Ulyana y su marido 
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H ay muchos miembros y responsables de 
Fe y Luz en esta asamblea, responsa-
bles de provincia, de región, hasta de 

comunidad. Estoy aquí ante ti y también re-
presento a los miembros ausentes de mi co-
munidad. 
 Voy a empezar con una pequeña canción: 
“Mi pequeña es como el agua, es como el agua 
viva, ven, ven, entra en mi comunidad, nunca, 
nunca, te arrepentirás”. 
 Tu hermosa sonrisa hacía que tus ojos azu-
les brillen con mil destellos. Tus grandes bra-
zos se abrían a nuestra llegada y se cerraban 
para estrecharnos y abrazarnos. François, eres 
una canción, eres miles de canciones que han 
marcado nuestras vidas en Fe y Luz. Acoger, 
agradecer, anunciar, celebrar la vida, los cam-
pamentos, los encuentros de la Región, la Pro-
vincia, durante la caravana de la OCH, las pe-
regrinaciones y los encuentros en Lourdes. 
 François, es la palabra justa y el juego de 
palabras, todo el mundo pendiente de tus la-
bios esperando tus palabras. Como un carica-
turista benévolo, con un trazo de pluma cap-
turaste a cada uno de nosotros, nuestros do-
nes y nuestras peculiaridades. Todo lo viste y 
nos quisiste en su totalidad. 
 François, el histórico capellán de la provin-
cia Entre Dos Mares. Un nombre conocido por 
todos. Has predicado retiros, especialmente 
en la peregrinación de la provincia a Lourdes. 
En 1998, fuiste con la delegación a Canadá pa-
ra el encuentro internacional. Tus homilías 

donde siempre partías de lo cotidiano de nues-
tras vidas, de las anécdotas, para abrirnos al 
Reino de Dios, a lo infinito, a lo más grande 
que nosotros mismos. Tu vida y tus enseñan-
zas nos llamaron a la fraternidad, a la relación 
y al amor al prójimo. Sea quien sea, herido en 
su psiquis, en su inteligencia o en su cuerpo, 
de aquí, de esta tierra de Gironda que tanto 
conociste y amaste, o de otro lugar. Siempre te 
hacías preguntas a ti mismo y a nosotros. 
 François, eres un hombre de cultura, ama-
bas la belleza, el arte, la música y el teatro. To-
do era un pretexto para expresar el Amor de 

Adiós, Padre François 

Testimonio 

El Padre François Barre fue el anterior capellán de la provincia Francia entre 
Dos Mares. Era conocido por muchos dentro del movimiento. Fue sacerdote en 
Langon, cura en Loupiac con la capellanía del hospital psiquiátrico de Cadillac, 
y cura exorcista de la diócesis. Su puerta siempre estaba abierta de día o de no-
che.  Tenía un corazón tan grande como una casa. ¡Siempre era como si el Padre 
del Cielo nos diera la bienvenida cuando François nos acogía! A inicios de febre-
ro, fue llamado a la casa del Padre. En el día de la misa de sus exequias, Valérie 
Vidil nos da su testimonio. 
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Dios. Te gustaba crear y hacer celebraciones 
bonitas, incluso las más sencillas debían respe-
tar la liturgia y tener sentido. 
 François, te gustaba todos los juegos. La 
belote (juego de cartas) los jueves en Loupiac y 
compartiendo mesa con todos los amigos de la 
comunidad Demeure d’Accueil (Lugar de Aco-
gida) y del hospital psiquiátrico. Esos juegos 
memorables con Pierre y Robert. Los juegos de 
dados en los campamentos y las olimpiadas. 
 François, tu ternura, tus peticiones de abra-
zos, el cariño a tus seres queridos, a tu familia, 
a tus amigos y a tus hermanos de la iglesia. 
Tus parroquias siempre han sido lugares de 
acogida incondicional para todos, en todas las 
circunstancias de nuestra vida. En Fargues con 
Eliane, a cuántos de nosotros acogiste y recon-
fortaste con un café caliente o una buena co-
mida. 

 François, como tu Santo Patrón, eres amigo 
de los animales: tus dos burros, tu cabra, tus 
gatos, Scarlett la acróbata, con sus múltiples 
actos, que solo bebía de la jarra sobre la mesa 
de la cocina. 
 François, el exorcista de la diócesis, rodea-
do de un equipo a tu imagen y semejanza, con 
Annie de tu parroquia de Fargues, Sylvie de tu 
tierra de Cadillac, Bernard de Relais, Guy de 
Caritas Francia y yo de Fe y Luz. Tu capacidad 
de escucha y tu conocimiento del alma huma-
na atormentada hicieron maravillas y, a pesar 
de lo desconocido de estos encuentros, estába-
mos seguros de estar en nuestro lugar porque 
nos habías elegido. 
 François, cómo puedo agradecerte. Has for-
mado en gran medida la mujer que soy, en to-
dos los ámbitos de mi vida. Me has acompaña-
do desde aquel retiro de 1985 en Artigues, cer-
ca de Burdeos, para preparar mi primera pere-
grinación de Fe y Luz a Nevers. Con Luc, nos 
comprometiste, concelebraste nuestra boda 
con nuestros tíos, te alegraste del nacimiento 
de nuestros hijos (Noémie, Julien y Baptiste), 
acompañaste nuestros duelos, celebraste nues-
tras alegrías, formaste parte de nuestras vidas. 
 En nombre de todos los miembros de Fe y 
Luz te damos gracias. Sabemos que eres acogi-
do en el Reino, rodeado de tus queridos pa-
dres, de todos tus amigos y de todos aquellos a 
los que has acompañado en tu ministerio co-
mo sacerdote.  

Valérie Vidil 
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¡Felicidades, Arianna! 

Testimonio 

Arianna, miembro fiel de Fe y Luz, había participado en el encuentro internacio-
nal de jóvenes en España en julio de 2017. Tras terminar el instituto, Arianna fue a 
la universidad. Le costó 9 años de perseverancia alcanzar su meta debido a nume-
rosos problemas de salud que le impidieron seguir su curso como los demás estu-
diantes. Pero lo consiguió y con qué resultado.  ¡Bravo! 

M e llamo Arianna, tengo una discapaci-
dad, pertenezco a la comunidad de Fe 
y Luz "Mensajeros de la Alegría" en 

Milán, Italia.  
 Me gustaría contar la historia de un sueño, 
anhelado y a menudo obstaculizado, que se 
hizo realidad hace unas semanas.  
 Hace exactamente diez años, tras terminar 
el bachillerato, decidí continuar mis estudios 
matriculándome en la universidad, eligiendo 
entre las muchas facultades "Lenguas de los 
medios de comunicación", con la esperanza de 
convertirme en periodista.  
 Como he dicho antes, no siempre fue fácil, 
me encontré con varios obstáculos, y en varias 
ocasiones pensé que nunca lo lograría, pero 
mi deseo de alcanzar esta meta fue mi motiva-
ción para continuar en este camino. Por su-
puesto, conté con el apoyo de mi familia (mi 
madre Silvana, mi padre Rosario y mi herma-
na Valentina), que me empujó a seguir ade-
lante y a seguir creyendo en mi sueño.  
Finalmente este sueño se hizo realidad, de 
hecho el sábado anterior a la Semana Santa se 
dieron los resultados, ¡mi nota fue de 100/110! 
 Luego hubo una gran y hermosa fiesta or-
ganizada por mis amigos de Fe y Luz de Mi-
lán: muchos amigos, aunque algunos no pu-
dieron venir por la pandemia, ¡y muchas sor-
presas!   

Arianna 
 

Arianna y sus padres 
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E n tres ocasiones, el Evangelio de San 
Juan se refiere a Tomás como Dídimo 
(es decir, gemelo), aunque no se sabe de 

quién era el gemelo. La referencia más cono-
cida es la aparición de Jesús resucitado a los 
apóstoles en ausencia de Tomás. Empero To-
más, uno de los doce, que se dice el Dídimo, 
no estaba con ellos cuando Jesús vino. (Juan 
20, 24) Todos hemos oído la expresión co-
mún: “Soy como Santo Tomás, ¡hasta no ver 
no creeré!”, aunque Jesús le dijo a Tomás la 
semana siguiente: Porque me has visto, To-
más, creíste: bienaventurados los que no vie-
ron y creyeron. (Juan 20, 29) Pero esto no nos 
dice quién podría ser ese misterioso gemelo… 
 Las otras dos veces que la palabra Dídimo 
es mencionada por San Juan, es en un contex-
to comunitario: cuando Jesús, después de ha-
ber esperado un tiempo antes de ir a reunirse 
con Lázaro que acababa de morir, Tomás se 
dirige a los discípulos para decirles: Vamos 
también nosotros, para que muramos con él. 
(Juan 11, 16) Y luego, a orillas del lago Tibe-
ríades, cuando Pedro propone ir a pescar, los 
otros seis presentes (incluido Tomás) van con 
él, sin dudarlo.  
 La noción de comunidad es muy fuerte en 
estos tres pasajes, como si San Juan quisiera 
recordarnos que los lazos entre los discípulos 
eran muy importantes. Pero al mismo tiempo, 
cuando nos sentimos cerca de Tomás el incré-
dulo, nos sentimos como ese gemelo misterio-
so y formamos parte de la comunidad cuando 
aceptamos creer sin haber visto. 
 Recuerdo a Aline y Alice, hermanas geme-
las en una comunidad de África. Una de ellas, 
Aline, tenía discapacidad. Una noche, durante 
una vigilia, nos ofrecieron un espectáculo en 
el que invirtieron los papeles: Alice era quien 
tenía la discapacidad y Aline ya no la tenía. 
Era tal la complicidad entre las dos hermanas 
que todos nos emocionamos al verlas disfrutar 
de nuestro asombro. 
 En nuestra comunidad Fe y Luz, todos he-
mos visto cómo se crean lazos de amistad y 

complicidad entre amigos y familiares y per-
sonas con discapacidad. Cuando esto sucede, 
olvidamos todo lo que conlleva la situación 
de discapacidad, pensamos solo en reír, en 
estar bien juntos. Aprendemos a descubrir el 
rostro y la presencia de Jesús en todos nues-
tros hermanos y hermanas, especialmente en 
los más débiles, aprendemos a acoger nues-
tras propias heridas y nuestra debilidad (cf. la 
Oración de Fe y Luz). Casi se podría hablar 
de un vínculo gemelo. 
 Sí, nos cuesta creer lo que no vemos, pero 
si todos somos los dídimos de Santo Tomás, 
pronto aprenderemos a exclamar: “¡Señor mío 
y Dios mío!”. 

Ghislain du Chéné 

Para reflexionar 
 

Una historia de gemelos 
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Noticias del Internacional 

 

 

Nuevo obispo de referencia para Portugal 
El papel de obispo de referencia es indispensable para que nos re-
presente y nos dé a conocer al clero y anuncie que los más frágiles 
son un tesoro para la iglesia. 
En los últimos años, hemos tenido la suerte de estar acompañados 
por D. Antonio Couto que siempre nos ha apoyado y a quien agra-
decemos. 
Hoy, es D. Francisco Senra quien nos acompañará. Él conoce 
bien Fe y Luz porque fue capellán de la comunidad Nuestra Seño-
ra de Fátima en Évora durante 25 años.  
En nombre de toda la provincia, gracias por su disponibilidad y 
compromiso.  
¡Bienvenido! 

 
Dos provincias de Francia eligen a sus coordinadores 

• Francia Este:  
Daniel y Anne Gallien 
toman el relevo de Véronique Thépot 

• Francia Oeste:  
Denis y Catherine Blanchard 
toman el relevo de Alain y Isabelle 

 Piffeteau 

Entre los mares,  
nuevos vicecoordinadores provinciales  

 
• República Checa 

 
Lukáš Podsedník y Hana Podsedníková  
toman el relevo de Petra Klaskova y Terezie  
Smejkalova. 
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Un nuevo consejo provincial para Auroras Boreales 

 
De izquierda a derecha: Gudrun Klingsheim y Eli Landro, vicecoordinadores provinciales, No-
ruega - Dag Pagander, tesorero provincial, Noruega - Anne-Mette Pleijel Johnsson, vicecoordi-
nadora provincial, Suecia - Virge Nemwalts, vicecoordinador provincial, Estonia - Pastor Erik 
Hviid Larsen, capellán provincial, Dinamarca - Birgitt Aarrestad, coordinadora provincial, No-
ruega y Ann Emmott, vicecoordinadora internacional.   
 

Nuevo consejo también para Polonia Occidental 
 

Izabela Kubacka (y su marido Tomasz que está ausente),Krystyna Sadowska-Druć, Anna 
Węclewska, Tomasz Kujawa, Joanna Kuriata, vicecoordinadores provinciales, Ilona Płonka-
Kwiek, tesorera, Justyna Antoniewicz, coordinodora provincial. 

¡Gracias a todos por su Sí!  



24 

 

 

Agenda Internacional 
 

• 4 de junio: Encuentro del equipo de la provincia Luzitana, Folgosa 
• 10-12 de junio: Retiro de la provincia Arco iris para las comunidades de Bélgica, Ave  

y Auffe 
• 18-19 de junio: Encuentro del equipo de la provincia Luzitana, Lisboa 
• 25-26 de junio: Asamblea Provincial de Colores de Asia (Malasia, Pakistán, Filipinas  

y Singapur) por Zoom 
• 1-4 de julio: Campamento de verano de las comunidades de Noruega y Celebración de los 

50 años, Birkeland 
• 17-23 de julio: Primer campamento de verano de las comunidades de Eslovenia, Kančevci 
• 24-30 de julio: Segundo campamento de verano de las comunidades de Eslovenia,  

Pohorje  
• 8-14 de agosto: Tercer campamento de verano de las comunidades de Eslovenia, Soča 
• 13-19 de agosto: Campamento de verano de las comunidades de Croacia, Glavotok 
• 26 de agosto -  1ro de setiembre: Cuarto campamento de verano de las comunidades de 

Eslovenia, Portorož 

 

Solidaridad Internacional 
 

Proyectos a apoyar 
• Creación de cuatro comunidades en Perú: € 1,200 
• Asamblea provincial en Ruanda: € 1,400 
• Discernimiento y elecciones en la provincia Arco iris (Madagascar, Mauricio,  

Reunión y Seychelles): € 150 
 

¿Cómo ayudó su participación en la solidaridad internacional  
en 2021? 
Egipto Centro 
• Sesión de formación: € 600 
• Peregrinación y asamblea provincial: € 300 
• Campamento de verano: € 2,000 

 

Egipto Sur - Kuwait 
• Sesión de formación: € 300 
• Campamento de verano: € 1,500 

Madagascar 

Madagascar 

Egipto 
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El nuevo sitio web 
 

Nos complace anunciar la apertura del nuevo sitio web de Fe y Luz  
Internacional. Con una imagen rejuvenecida, modernizada,  

colorida y muy alegre. 
  

Con el siguiente enlace https://www.foietlumiere.org/es 
¡Vengan a visitarnos! 
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❖ Álbum de familia   ❖ 
Dorotea 

Dorotea es la última nieta de 

Endre Csani, vicecoordinador 

internacional, e hija de Julia, 

vicecoordinadora provincial de 

Hungría. ¡Bienvenida Dorotea 

a la familia de Fe y Luz! 

  

  

Elaine Lee 

  

Elaine, que pertenece a la co-

munidad Mother Mary’s Bou-
quet de Malasia, nos envió esta 

foto para desearnos una Feliz 

Pascua. Los huevos fueron 

pintados por su hermana 

Claudine. ¡Bravo, son precio-

sos! 

Valerie Jaques 
Vicecoordinadora internacional 

  
  

¡Una bonita coincidencia! 
  

Quería agradecer su artículo 

sobre Piotr Dylikowski publi-

cado en marzo de 2021 en el 

Izar Velas N°47. Lo descubrí 

por casualidad al introducir 

su nombre en Google el año 

pasado. 

Piotr era el único primo de mi 

padre. 

Después de mi descubri-

miento, pude reenviar su ar-

tículo a toda la familia y pue-

do decirles que se derrama-

ron muchas lágrimas. 

Los testimonios sobre nues-

tro Piotr fueron muy fieles a 

lo que vivimos con él. Fue 

una gran alegría ver cómo 

había dejado su huella en la 

vida de los demás.  

Gracias de nuevo, él ahora 

está con Dios y nos mira con 

su gran sonrisa. 

Atentamente, 

Mathieu Dylikowski 

 El logo 

  

El logo adaptado por la comu-

nidad Le Septième Jour del 

Líbano. ¡Bravo, muy buena 

idea! 

 

 

  

Un collage para Ucrania 

  

Queridos amigos de Fe y Luz 

Ucrania, nuestros pensamien-

tos y oraciones están con vo-

sotros. La comunidad Fe y Luz 

Le germe qui fleurit de Fran-

cia os envía este hermoso co-

llage, signo de su unión en la 

oración con y por vosotros.  

Os abrazamos. 
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La carta 
de Marie-Hélène 

UN TESORO QUE TRANSMITIR 

N 
osotros querríamos dar a conocer a 
quienes nos rodean los “tesoros” 
que hemos descubierto en la comu-

nidad. ¿Cómo transmitirlos? 
  
 En primer lugar, esto se hace espontánea-
mente sin pensarlo. En nuestra comunidad, 
invitamos muchas veces, simplemente a ve-
nir… para ver: “Ven y verás”. Las personas 
con discapacidad atraen a miembros de su 
hogar o a compañeros de taller. Una pareja 
joven avisa a otra. Ahora ya hay varias, de 
las que dos vienen con sus bebés. Algunos 
simplemente pasan y no se quedan, pero se 
llevan una imagen de lo que es Fe y Luz. 
Otros se quedan. Así, crece la comunidad. 
  
 Cuando, durante el encuentro, nos junta-
mos unos cuarenta miembros, las relaciones 
interpersonales se hacen más difíciles. Es 
necesario pensar en el futuro con el 
“referente” Fe y Luz. En nuestra historia, de 
este modo, hemos provocado el nacimiento 
de una nueva comunidad, delegando en un 
equipo de voluntarios que apoye su crea-
ción y también hemos enviado refuerzos a 
una comunidad disminuida y debilitada. Si 
no se da la vida a otros, corremos el riesgo 
de secarnos. 
  
 Pero que una comunidad “se multipli-
que” es una aventura que implica sufrimien-
tos, sacrificios y alegrías. Cuando se han 
creado lazos profundos, a veces es difícil 
convencer a los miembros de la comunidad 

sobre la necesidad del proyecto, el regalo de 
dar vida a otra comunidad o ayudar a una 
más débil. Las resistencias son normales, 
comprensibles y se necesitan tiempo y pa-
ciencia para superarlas. Hace falta tiempo y 
apoyos para encontrar y sensibilizar a la 
nueva parroquia para que acoja la presencia 
evangélica de los más débiles, encontrar un 
primer responsable, constituir un primer 
equipo de coordinación… De hecho, lo más 
habitual es que el proceso sea complicado. 
Sin embargo, durante el primer encuentro 
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del nuevo grupo, se olvidan todos los sufri-
mientos y se vive la alegría de un nacimien-
to. 
  
 Una nueva comunidad puede ver la luz 
bajo el impulso de una persona que va 
abriendo camino. Marie-Agnès, una adulta 
con síndrome de Down, era una integrante 
fiel y apasionada de su comunidad. Cuando 
su familia se mudó de casa, no paró hasta 
que logró iniciar una comunidad en su nue-
va parroquia. Visitó personalmente al cura, 
dio la lata a sus padres para que se compro-
metieran, aunque ellos preferían distanciarse 
de su hija y dejarle un espacio de libertad. 
Marie-Agnès habló del proyecto a diestro y 
siniestro, en la misa dominical, lanzó la idea 
y a la salida presentó el proyecto a los feli-
greses con una invitación a encontrarse otro 
día para conocerlo mejor. Esta comunidad 
navega felizmente desde hace varios años. 
  
 En otro caso, fue la soledad de una joven 
madre llegada desde Argentina y de su pe-
queña con una discapacidad muy profunda, 
encontradas en la calle, lo que dio origen a 
un nuevo grupo. 
  
 Pienso también en aquel sacerdote joven, 
recientemente enviado a la parroquia, que 
decidió que su primer paso sería ayudar a la 
fundación de una comunidad. Sería la señal 
de una prioridad evangelizadora. “Es obli-
gatorio tomar en serio la palabra de Jesús 
cuando nos dice que invitemos a los pobres 
al banquete”. 
  
  
  
  
 
  
  

“Nunca más solos, la aventura de Fe y Luz” 
página 207. 

Es obligatorio tomar en serio  
la palabra de Jesús cuando nos dice 

que invitemos a los pobres al banquete 


